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Жить в моменте
и идти до конца
Двадцать три магистранта РУДН 
выиграли в конкурсе Владими-
ра Потанина. Теперь ребята – 
счастливые обладатели
ежемесячной стипендии
в 25 000 рублей. Один из его
победителей – Софья Чиченина –
совмещает материнство, учебу, 
научную деятельность
и стажировки.
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Не терять фокус 
внимания

продолжение на стр.2 

Вадим Сергеевич Покровский, док-
тор медицинских наук, заведующий 
кафедрой биохимии им. Т.Т. Березо-
ва Медицинского института РУДН на-
граждён премией правительства Моск-
вы в номинации «Медицинские нау-
ки». Награда присвоена за цикл ра-
бот, которые посвящены исследова-
нию механизмов действия и проти-
воопухолевой активности ферментов,
разрушающих аминокислоты.

– Расскажите, пожалуйста, как выбрали дан-
ную тему?

– Идея использования ферментов, разру-
шающих аминокислоты, основана на метабо-
лической неполноценности опухолевых кле-
ток, которые не способны синтезировать те ами-
нокислоты, которые могут образовываться в нор-
мальных клетках организма. В клинической прак-
тике с 1980-х годов используются препараты
аспарагиназы для лечения острых лимфобласт-
ных лейкозов. Вместе с тем к этим препаратам 
существует много вопросов: как повысить их 
эффективность, можно ли использовать ас-
парагиназу не только при лейкозах, но и при 
других онкологических заболеваниях, как сде-
лать терапию более безопасной. 

В то же время появились идеи использова-
ния ферментов, разрушающих другие амино-
кислоты: триптофан, фенилаланин, метионин, 
тирозин, лизин, цистеин. Исследования таких 
ферментов тоже начались в 1980-х, и стали од-
ним из направлений научной работы основа-
теля нашей кафедры академика Темирболата 
Берёзова.

Я же начал заниматься исследованиями фер-
ментов в ИБМХ им. В.Н. Ореховича, в лабора-
тории профессора Николая Соколова, пример-
но пятнадцать лет назад. Исследования, про-
ведённые до 2015 года, легли в основу моей 
докторской диссертации, а исследования по-
следних семи лет стали предметом двух уже 
защищённых кандидатских диссертаций и трёх
диссертаций, работу над которыми продолжа-
ют аспиранты нашей кафедры.

Однако, если бы эти работы были тривиаль-
ным продолжением поиска и экстенсивного

Дружба как цель
устойчивого развития
В РУДН прошла 23 мая
IX Международная студенческая 
научная конференция «Мировое 
хозяйство в XXI в.: глобализация 
и регионализация», посвященная 
изучению и анализу вопросов 
современного социально-эконо-
мического развития стран.
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В нашем доме поселил-
ся замечательный сосед
В общежитии № 5 открыта вы-
ставка картин Лю Цзяньци.
За короткое время этот студент 
стал местной достопримечатель-
ностью. В нашем материале – 
интервью с художником.
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Мой футбол
В Университете дружбы народов 
стартовал летний чемпионат 
мира по футболу, в котором 
приняли участие студенческие 
команды из разных стран.
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Реконструктивная
пластика
Наш университет собрал
ведущих пластических хирургов: 
рассказываем подробности
V научно-практической конфе-
ренции «Современные тенден-
ции исследований в области 
пластической хирургии
и эстетической медицины».
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изучения новых ферментов в «линейной логи-
ке», то за них вряд ли стоило бы давать пре-
мию. Мне кажется, что наиболее интересных 
находок в моей работе две: мы смогли дока-
зать (1) существование второстепенных ролей
противоопухолевых ферментов, которые мо-
гут быть важны для противоопухолевого эф-
фекта, а также (2) возможность использова-
ния нетоксичных ферментов в составе фар-
макологических пар. Эти исследования были 
проведены совместно с НМИЦ онкологии им. 
Н.Н. Блохина и ИБМХ им. В.Н. Ореховича, а их
результаты опубликованы нами с 2017 по 2022
год в ряде хороших зарубежных журналов: 
CancerMedicine,BBRC, Pharmaceuticals и др.

Вторая наша находка – обнаружение про-
тивоопухолевого действия метиониназы в со-
ставе фармакологической пары с сульфокси-
дами. Нами был исследован ряд ферментов,
полученных впервые в ИМБ им. В.А. Энгель-
гардта и МФТИ, опубликован ряд статей за по-
следние 3 года, и эти исследования мы продол-
жаем вести и сейчас. По этому направлению 
в 2017-2023 годах мы опубликовали статьи
в BiomedPharmacother, InvestNewDrugs, IJMS, 
Biochimie.
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Думаю, что премию мне вручили имен-
но «по совокупности работ», учитывая
эти два достаточно серьезных для со-
временной онкологии, биохимии и фар-
макологии открытия.

– Почему выбрали медицину и науку 
делом своей жизни?

– Мой опыт, в некотором смысле, 
не интересный. Почти все это время 
я «плыл по течению», а ключевым ре-
шением, определившим мой путь в ме-
дицину, было решение родителей пере-
вести меня в 8-м классе в москов-
скую школу №315, где у нас было три 
профильных класса: физмат, эконом 
и биомед. Тогда существовала систе-
ма «школа-вуз», когда вступительные
экзамены в вуз засчитывались как в вы-
пускные в школе. К математике у ме-
ня особых способностей обнаружено 
не было (я любил в школе русский язык,
химию, историю и географию), и ме-
тодом исключения я оказался в меди-
цинском классе. Из него я поступил 
в Сеченовский университет, где писал
дипломную работу по эксперименталь-
ной онкологии в лаборатории профес-
сора Елены Трещалиной в онкоцент-
ре имени Блохина. В ту же лаборато-
рию по окончании института я пришел
в аспирантуру, затем в докторантуру, 
и так стал специалистом на стыке он-
кологии, фармакологии и биохимии. 
В 2016 году, после защиты докторской
диссертации, меня пригласили стать про-
фессором кафедры биохимии РУДН,
мне показалось это амбициозным и ин-
тересным. Не могу сказать, что у меня
не было мотивации – онкология и био-
химия всегда были мне интересны, но, 
оборачиваясь назад, я вижу, что мне 
интересны и многие другие, совершен-
но далекие отрасли – архитектура, ур-
банистика, искусствоведение, история
и демография. Думаю, что если я ока-
зался бы там, то и там тоже бы при-
годился.

– К чему стремитесь?

– Возможно, это одна из моих про-
блем, но у меня нет главной цели. Я жи-
ву «по флажкам» – двигаясь от зада-
чи к задаче. Есть задачи текущие, есть
задачи стратегические. Сейчас в мо-
менте я решаю четыре стратегические
задачи, каждая из которых напрямую 
связана с РУДН.

Вот уже более 6 лет мы восстанав-
ливаем научную работу на кафедре. 
Значительную часть работы ведем в фор-
мате сетевого сотрудничества с ве-
дущими университетами и НИИ в Рос-
сии и за рубежом. С этого года мы ку-
пили аналитический хроматограф и на-
лаживаем сейчас «кухню» по очистке
различных белков. Ищем новые науч-
ные проекты и возможности сотруд-
ничества.

Вот уже года три я пишу большой 
хрестоматийный учебник по биохимии.

Две части этого учебника уже опубли-
кованы, это «Обмен липидов» и «Об-
мен углеводов», сейчас я работаю над
«Обменом белков». Параллельно с этим
мы выпустили ряд вспомогательных 
пособий – «Основы биохимии», «Част-
ная биохимия», рабочие тетради по био-
химии, которые я делал совместно 
с другими преподавателями нашей ка-
федры. За последние три года мы пе-
ревели 8-е издание культового учеб-
ника по биохимии LippinkottIllustrated-
ReviewsinBiochemistry, перевод под моей
редакцией и редакцией зав. кафедрой
биохимии Сеченовского университе-
та проф. Александра Глухова, был вы-
пущен издательством МИА в апреле 
этого года и уже доступен для студен-
тов. Сейчас мы работаем над пере-
водом другого, не менее культового, 
учебника HarpersIllustratedReviewsin
Biochemistry, перевод которого вый-
дет под моей редакцией в издатель-
стве ГЭОТАР в следующем году. 

Третий мой большой проект – про-
грамма магистратуры «Создание и раз-
работка лекарственных препаратов», 
которую мы реализуем на кафедре 
с 2022 года. Это первая и пока единст-
венная программа, охватывающая все
этапы разработки лекарственного пре-
парата – от идеи до выведения в рынок.

В этом году исполняется 100 лет 
со дня рождения основателя нашей 
кафедры академика Темирболата Бе-
резова, и к октябрю этого года мы де-
лаем большую и красивую конферен-
цию под названием «Биохимия чело- 
века». Пожалуй, планирование и до-
стойное проведение нашей конферен-
ции – и есть моя основная цель на этот
год.

– В чём их уникальность Ваших учеб-
ных пособий?

– История этих учебных пособий до-
статочно забавна: придя на кафедру
в 2016 году, я понял, что после окон-
чания института занимался в основном
онкологией и фармакологией, и что 
не знаю биохимию на достаточном уров-
не. Начал читать учебники. Сначала про-
читал всё, что есть на русском языке, 

потом прочитал еще восемь англоя-
зычных учебников, и мне показалось, 
что то, что опубликовано, не совсем 
подходит для студентов-медиков. Нуж-
но показатьстуденту, что биохимия – 
царица медицинских наук, и все осталь-
ные важные для клинициста дисцип- 
лины (пожалуй, за исключением ана-
томии), стоят на плечах биохимии. 

Вторая задача, которую я попытал-
ся решить – максимальная лаконич-
ность и наглядность. Это полноцвет-
ный учебник с красивыми картинка-
ми, который студентам должно быть 
приятно держать в руках. Ну и текст 
я, конечно, старался сделать макси-
мально понятным.

Кроме того я включил в учебник те 
разделы, которые отсутствуют в боль-
шинстве классических учебников по 
биохимии. Это и отдельные «клини-
ческие» главы про сахарный диабет, 
дислипидемии и атеросклероз, и от-
дельные «биохимические» главы про 
обмен стероидных гормонов, желчных
кислот, сфинголипидов, гликопротеи-
нов.

– Какими Вы видите перспективы раз-
вития науки в сфере онкологии?

– Я, конечно, люблю большую нау-
ку, но думаю, что в онкологии еще 
предстоит огромная работа в части 
банального оперативного управления
процессом диагностики и лечения. Все
новые технологии лечения – и протон-
ная терапия, и радионуклидная тера-
пия, иCAR-T, и новые иммуноонколо-
гические препараты, и, возможно, онко-
литические вирусы, безусловно, мо-
гут внести свой вклад в улучшение от-
даленной выживаемости, но давайте 
не будем преувеличивать их роль и те-
рять фокус внимания.

– Не опасны ли для развития науки 
в сфере медицины введенные санкции?

– Это сложный вопрос. Мы стара-
емся поддерживать контакты с наши-
ми коллегами и в дружественных стра-
нах (прежде всего, в Индии и Китае), 
и с коллегами из Италии, Испании и США,
с кем давно проводим совместные ис-
следования. Стараемся объяснять и ри-
совать объективную картину о науке 
в России и о нашей стране в целом. 
Приглашаем коллег, вот в мае к нам 
приезжала делегация партнеров из Ин-
дии. Пока что никто из наших партне-
ров не отказался от сотрудничества 
по политическим соображениям, но ис-
кать новые контакты и выстраивать от-
ношения сейчас стало намного слож-
нее.

                         Мария ТАТАРИНА

”Я живу
«по флажкам» – 
двигаясь от задачи
к задаче. Есть 
задачи текущие, 
есть задачи 
стратегические.
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Она учится на II курсе магистратуры института мировой 
экономики и бизнеса на направлении «Реклама и связи с об-
щественностью», стажируется и растит дочь. Вот что Софья
рассказала о победе в конкурсе:

– Моя главная мотивация участвовать в конкурсе – ма-
ленькая дочь. За два года я научилась совмещать мате- 
ринство, учёбу, научную деятельность и стажировки. Я при-
обрела навык жить в моменте и идти до конца. Участво-
вать было волнующе. Особенно на втором этапе, когда ты 
не только раскрываешься как специалист, но и представ-
ляешь свою альма-матер среди 2 000 студентов из вузов 
всей страны. Мой секрет победы – личностный рост. Его 
отметила не только я, но и жюри конкурса: впервые пода-
ла заявку в 2022 году, но не стала финалистом. Дала себе 
слово попробовать ещё раз. И у меня получилось. Помог 
внутренний стержень, терпение и поддержка близких. Пер-
вые эмоции от победы – слёзы радости и благодарность 
родным, которые помогали идти вперёд.

– Как Вам удаётся совмещать учёбу, научную работу и ма-
теринство?

– Конечно, справляюсь не без помощи близких. Одно 
могу сказать точно: должен быть распорядок дня. Но та- 
кое общее расписание семьи достаточно сложно создать.
На это потребовалось около месяца, чтобы все могли ком-
фортно работать, учиться и проводить время друг с дру- 
гом. Благодаря тому, что у мужа есть возможность уда-
лённой работы, а также тому, что моё обучение в маги-
стратуре проходило в вечернее время, всё сложилось 
наилучшим образом. Бабушка, так как живет далеко, при-
езжает на помощь только в экстренных случаях. Но за пол-
тора года семья однозначно сплотилась, и все по возмож-
ности помогают мне с ребёнком, когда я на парах, экза-
менах или мероприятиях. Что касается домашних зада-
ний и проектов, я училась во время дневного сна дочери, 
даже на прогулках в парке. А всё благодаря цифровиза-
ции учебного процесса.

– Что во время участия в конкурсе далось вам легче все-
го, а что – тяжелее? Почему вы решили участвовать?

– Легче всего было заполнить анкету для отбора во вто-
рой этап. Так как я уже участвовала в предыдущем сезо-

Жить в моменте
и идти до конца

Двадцать три магистранта РУДН выиграли в конкур-
се Владимира Потанина. Теперь ребята – счастливые 
обладатели ежемесячной стипендии в 25 000 рублей. 
Один из его победителей – Софья Чиченина – совме-
щает материнство, учёбу, научную деятельность и ста-
жировки.

не, у меня была собрана база и портфолио достижений.
Оставалось ответить на вопросы, и рассказать о своих 
целях снова. Тяжелее всего далось прохождение второго
этапа конкурса. Было сложно провести весь день за ком-
пьютером и думать рационально, не вспоминая прошло-
годний незачёт в конкурсе. Безусловно, стипендиальный 
конкурс Владимира Потанина – проект, построенный на 
идее альтруизма, но это больше чем просто проект. Хо-
телось доказать себе, что я могу абстрагироваться от все-
го, и в ограниченное количество времени презентовать 
себя как специалиста.

– Расскажите о вашей научной работе, на какую тему вы 
пишете диссертацию?

– Ещё в бакалавриате я начала интересоваться оцен-
кой эффективности рекламной деятельности в целом. За-
щищала работу по этой теме. Сейчас тема моей работы 
звучит так: «Стратегия продвижения иностранных брен-
дов одежды mass-market на российском рынке в ситуа- 
ции вынужденного ребрендинга». В связи с активным из-
менением рынка коммуникаций за последние два года я сде-
лала акцент на изучении отечественного рынка комму-
никаций. Выбрала более глубокую тему, но также плани-
рую оценить эффективность коммуникации брендов одеж-
ды после вынужденного ребрендинга.

Тема интересна своей многогранностью и вариативно-
стью планирования стратегии с целью спасения бизнеса
в России при форс-мажорных обстоятельствах. После про-
ведения исследований выявила основную проблему: биз-
нес сейчас живет в ситуации ограниченности ресурсов, 
что сильно влияет на коммуникацию. Бренды не могут ис-
пользовать полный инструментарий, создавая комплекс-
ные кампании.

– Какие у вас планы?

– Хотелось бы развиваться как в профессиональной 
деятельности, так и в научной. Поэтому надеюсь, что я раз-
работаю собственную формулу успеха и пойду учиться 
дальше в аспирантуру, совмещая с работой в агентстве 
и, конечно, материнством. Хочется стать преподающим прак-
тиком и рассказывать реальную ситуацию подрастающим
специалистам.

– Почему вы выбрали РУДН? 

– РУДН – это по любви. В 2018 году я приехала на день 
открытых дверей и вот уже шесть лет я нахожусь в люб-
ви и гармонии. Выбирала университет по личным ощуще-
ниям, а также по возможностям.

Привлекла возможность получения двойного диплома,
а также широкий спектр изучения иностранных языков. 
Кстати, выбрала китайский язык и не прогадала.

Также одним из преимуществ, по которому я выбрала 
РУДН, стала именитая кафедра «Реклама и бизнес-ком-
муникаций» ИМЭБ ЭФ. Наша кафедра доступно и развер-
нуто представляла свою политику образовательного про-
цесса, что было важно для моих родителей. А также ка- 
федра подкупила своим практическим подходом к обу-
чению. В состав кафедры входят не только преподавате- 
ли-теоретики, но и практики из индустрии. Также часто при-
глашаются спикеры из лидирующих коммуникационных 
агентств, ассоциаций и холдингов на открытые мастер-
классы.

                                                             Анна БРАЙЦЕВА 
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Снежана Сергеевна Малышева, член
научного оргкомитета конференции, 
заместитель председателя НСО эко-
номического факультета и Института 
мировой экономики и бизнеса РУДН 
им. П. Лумумбы, поделилась мыслями
об этом мероприятии.

– В чем значимость участия в конфе-
ренции? В чем актуальность её прове-
дения?

– Научные мероприятия, проводи- 
мые в нашем университете, – отлич-
ный способ представить свои знания,
свою точку зрения на существующие
глобальные проблемы современнос-
ти. Мы на пороге формирования па-
радигмы нового миропорядка, об этом
можно услышать практически в каж-
дом выступлении политических лиде-
ров. Освещение геополитических со-
бытий, обсуждение социально-эконо-
мических вопросов в развивающих-
ся странах мира, посредством про-
ведения конференции с множеством 

Дружба как цель
устойчивого развития

23 мая в РУДН им. П.Лумумбы состоялась IX Междуна-
родная студенческая научная конференция «Мировое хо-
зяйство в XXI в.: глобализация и регионализация», по-
священная изучению и анализу вопросов современного 
социально-экономического развития стран. Конферен-
ция проходит ежегодно в формате «Мультиязычная сре-
да», в этом году конференция проходила на 11 языках, 
включая официальные языки ООН. 

тематических секций, позволит студен-
там из разных вузов мира углубить 
свои знания в конкретной области эко-
номического развития. Кроме этого, 
возможность представить доклад на
языке, который изучаешь, – это честь 
и прекрасная возможность попракти-
коваться и пообщаться с представи-
телями других культур. Поэтому я счи-
таю, что проведение конференции про
мировое хозяйство релевантно в усло-
виях геоэкономической фрагментации,
так как конференция благоприятно 
влияет на появление и укрепление со-
циальных связей между студентами и 
учёными дружественных Российской
Федерации стран.

– Каков вклад конференции в изуче-
ние вопросов и тенденций современ-
ного социально-экономического разви-
тия разных стран?

– На мой взгляд, конференции вооб-
ще вносят огромный вклад в изучение
вопросов и тенденций современных 

социально-экономических проблем раз-
вивающихся стран. Во-первых, обсуж-
дение повесток секций на конферен-
циях позволяет выявить новые тенден-
ции и вызовы, которые малоизвест-
ны, вследствие конференций образу-
ются возможности своевременного 
реагирования на изменения и выявле-
ния потенциальных стратегий разви- 
тия. Во-вторых, конференции способ-
ствуют появлению связей и потенци- 
альных партнерских отношений меж-
ду участниками из разных стран. Опыт
участия в международных конферен-
циях может привести к совместным 
исследовательским проектам, обмену
студентами и преподавателями, а так-
же к разработке общих подходов к ре-
шению глобальных проблем.

– Вы заместитель председателя На-
учного студенческого общества (НСО) 
экономического факультета и Инсти-
тута мировой экономики и бизнеса. По-
чему для студентов важно участие в по-
добных конференциях?

– Я считаю, что конференции, науч-
ные школы положительно влияют на 
формирование научных интересов сту-
дентов, такое мнение у меня сложи-
лось из личного опыта. Будучи перво-
курсником, второкурсником бакалав- 
риата студенты мало понимают, в ка-
ких сферах, например, экономики хо-
тели бы видеть свое будущее, какие 
области исследований их больше все-
го привлекают. Конференции носят не
только научно-познавательный харак-
тер, но и профориентационный, у участ-
ников секций есть возможность по-
общаться с экспертами, которые рабо-
тают в сферах направлений секций.

– Как подобные мероприятия влия-
ют на развитие НСО?

– Участие в научных конференци-
ях благоприятно влияют на развитие 
Научных студенческих обществ в РУДН,
в связи с тем, что такие мероприятия
разжигают интерес к науке у моло-
дых исследователей, а НСО – это от-
личный способ постоянного вовлече-
ния в научную и социальную жизнь. 
Думаю, что конференции исключитель-
но положительно влияют на развитие
НСО, потому что после участия в науч-
ных мероприятиях ребята уже имеют 
представление, в каком направлении 
они могли бы быть полезны НСО.

– Какая тематическая секция конфе-
ренции наиболее интересна и актуаль-
на для Вас и почему?
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– Для меня наиболее актуальна сек-
ция №4 «Устойчивое развитие и ин-
новации (Sustainable development and
innovations)», проходящая на англий-
ском языке, поскольку я экономист- 
международник и поддерживаю По- 
вестку, сформированную ООН в от- 
ношении Целей Устойчивого Разви-
тия, тенденция стремления к устойчи-
вому развитию экономики преоблада-
ет в сформированных декларациях ШОС,
БРИКС, ЕАЭС и других экономичес-
ких организаций. Тема довольно об- 
ширная, охватывает весь мир и боль-
шинство проблем, с которыми стал- 
киваются страны мировых сообществ.
Устойчивого развития экономики не-
возможно добиться без инноваций 
и новаторства.

О конференции рассказали и участ-
ники мероприятия.

– Как выбирали тему работы? Поче-
му интересно именно это направление?

Полина Николаичева, ИМЭБ: – Моя
тема: «Цифровая валюта как третье 
состояние денег. Её влияние на ми-
ровую экономику». Эту тему я выбра-
ла, потому что сейчас она особенно 
актуальна, это направление опреде-
ляет развитие общества.

Татьяна Шпак, ИМЭБ: – Мы (я и моя
коллега по группе А.В. Безрукова вмес-
те писали научную статью) сразу зна-
ли, что хотим писать про Китай и Рос-
сию. И так как недавно в курсе макро-
экономики разбирали понятие безра-
ботицы, поняли, что хотим не только 
изучить этот показатель в России, но 
и сравнить с другой страной. Сфор-
мировать тему нам помог наш науч-
ный руководитель Е.И. Рузина.

Мария Бугаева, экономический фа-
культет: – Я учусь на направлении «За-
рубежное регионоведение: Ибероаме-
рика», поэтому регион Латинской Аме-
рики мне особенно близок, а его ко-
лорит и уникальность продолжают всё
больше удивлять с каждым днем. Те-
ма «синей экономики Бразилии» по-
казалась мне особенно интересной, 
поскольку именно энергетика морей 
и океанов представляется одним из 
самых перспективных способов до- 
стижения устойчивого социально-эко-
номического развития, а также важ-
нейшим инструментом борьбы с из- 
менением климата. Эти вопросы на се-
годняшний день играют ключевую роль
в повестке многих стран мира, и на при-
мере Бразилии можно увидеть весь по-
тенциал применения водных ресурсов.

Георгий Попов, экономический фа-
культет: Моя тема – «Образователь-
ный потенциал городов Калининград-
ской области». Мне в целом интерес-
ны для изучения регионы России, в осо-
бенности такие необычные регионы, 
как Калининградская область.

– Это ваш первый опыт участия в кон-
ференции подобного масштаба? Как го-
товились?

Полина Николаичева: – Это не пер-
вый мой опыт участия в подобной кон-
ференции, поэтому план подготовки 
у меня уже был. Лично для меня глав-
ный аспект в подготовки проекта – это
полное понимание темы. Чтобы рас-
сказывать другим людям о своей ра- 
боте, важно понимать каждый аспект,
без этого проект будет неполноценный.

Татьяна Шпак: – Это мой первый 
опыт участия в такой конференции. 
Статью мы начали писать еще в фев-
рале, и сначала это был просто набор
статистических данных без какого-
либо объяснения.

Мария Бугаева: – Осенью прошло-
го года я также принимала участие 
в международной конференции «Путь
Африки к 17 ЦУР: комплексный под-
ход», однако всё равно мероприятия 
такого масштаба для меня новы и вол-
нующи. А данная конференция – мой 
первый опыт выступления с докладом
на испанском языке, поэтому подго- 
товка потребовалась большая. Мне 
очень помогли мои преподаватели по
испанскому языку из латиноамерикан-
ских стран.

Георгий Попов: – Нет, это мой не пер-
вый опыт, в прошлом году я участво-
вал в этой же конференции. Начал 
готовиться я с начала апреля, для ис-
следования нужно было обработать до-
статочно большой объём информации.

– В чем значимость и актуальность 
участия в конференции для вас?

Татьяна Шпак: – В первую очередь,
это обмен опытом с другими доклад-
чиками. Секций очень много, и они 
все интересны, можно узнать нечто 
новое из любой области экономики. 
Также очень хотелось показать свои 
знания и услышать обратную связь 
от слушателей, чтобы в будущем со-
вершенствоваться.

Мария Бугаева: Это невероятная воз-
можность узнать много нового и ещё 
больше погрузиться в атмосферу науч-
ного сообщества. Она особенно ак-
туальна для меня как для будущего 
экономиста, ведь позволяет рассмот-
реть мировое хозяйство с самых раз-
ных сторон, языков и мировоззре-
ний. Кроме того, мне безумно интерес-
но услышать выступления латиноа-
мериканских студентов и завести но-
вые знакомства.

Георгий Попов: Мне хочется пред-
ставить результаты своей работы на 
такой разносторонней площадке, по-
общаться с интересными людьми.

– Конференция проходит в ежегод-
ном формате, постоянно совершенст-
вуется. Например, в этом году впервые

будут проводиться секции на турецком
языке и языках африканского конти-
нента. Что, по вашему мнению, стоит 
еще добавить?

Полина Николаичева: – Мне кажет-
ся, что конференцию стоит разделить
на несколько дней, поскольку с каж-
дым годом становится все больше 
участников и секций, в таком случае 
много времени уходит на ожидание 
своей очереди.

Татьяна Шпак: – Хотелось бы, что 
конференция такого рода включала 
в себя не только экономику, но и дру-
гие сферы, например реклама, ме-
неджмент, логистика, маркетинг.

Мария Бугаева: – Можно было бы
добавить ещё секцию на португаль-
ском языке, а также предложить раз-
личные интерактивные форматы: про-
водить, например, панельные дискус-
сии, круглые столы, мастер-классы 
и другие подобные мероприятия.

Георгий Попов: – Основное отли- 
чие этой конференции от других – это
её мультиязычность, что позволяет 
упростить обмен опытом между участ-
никами из разных стран. Мне кажет-
ся, на этой конференции важно и в 
дальнейшем поддерживать такую муль-
тикультурную среду.

– Как вы считаете, каков вклад кон- 
ференции в изучение вопросов и тен-
денций современного социально-эко-
номического развития стран?

Полина Николаичева: – Эта кон-
ференция позволяет взглянуть на 
вещи под другим углом, новые реше-
ния и предложения, несомненно, по-
могут в развитии стран.

Мария Бугаева: – Конференция иг-
рает важнейшую роль в обмене цен- 
ным опытом и знаниями между экс- 
пертами и молодыми исследователя-
ми из различных стран и регионов 
мира. Она является прекрасной плат-
формой для анализа глобальных тен-
денций и вызовов, стоящих перед стра-
нами в области социально-экономи- 
ческого развития, и для обсуждения
путей их преодоления, создания но- 
вых теорий, моделей и инструментов,
которые помогут в разработке эф-
фективных стратегий социально-эко-
номического развития многих госу-
дарств мира. Это, правда, здорово, что
благодаря такой платформе РУДН объеди-
няет людей и создает все возможно-
сти для формирования крепкой меж-
культурной дружбы, совместными уси-
лиями которой можно было бы пре-
одолеть любые глобальные вызовы.

                        Мария ТАТАРИНА
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Реконструктивная пластика
Конференцию организовали: Российский университет 

дружбы народов имени Патриса Лумумбы, РНИМУ им. Н.И. Пи-
рогова, Российское общество пластических, реконструк-
тивных и эстетических хирургов (РОПРЭХ), Институт плас-
тической хирургии и косметологии. При поддержке Ми-
нистерства Здравоохранения РФ и Федеральной службы 
по надзору в сфере здравоохранения.

Множество пластических хирургов и специалистов в об-
ласти эстетической медицины, косметологов, дерматове-
нерологов, челюстно-лицевых хирургов, онкологов, имму-
нологов, гинекологов и маммологов пришли на конферен-
цию за передовыми знаниями и обменом опытом. Участ- 
ники конференции смогли выявить и обсудить современ-
ные научные тенденции в пластической хирургии и эсте-
тической медицине в России и за рубежом.

Всего было четыре тематических секции. В программу
секции «Научные достижения русской школы пластичес-
кой хирургии» вошли доклады экспертов и молодых учё-
ных об инновационных и перспективных направлениях 
развития специальности – микрохирургии, робототехнике,
липофилинге, клеточных технологиях, искусственном интел-
лекте. Особое внимание уделили теме междисциплинар-
ного взаимодействия во время реабилитационных меро- 
приятий после травм различного генеза, в том числе по-
лученных ходе боевых действий и межнациональных кон-
фликтов.

Игорь Борисович Ганьшин – доктор медицинских наук, 
профессор, заведующий кафедрой пластической хирур- 
гии РУДН, один из ведущих специалистов в области пла-
стической хирургии дал нам интервью по теме конферен-
ции.

– Расскажите, пожалуйста, о конференции и её итогах, 
какие основные вопросы рассматривались в этом году? Ка-
ковы перспективы нашего сотрудничества с РНИМУ и Ин-
ститутом пластической хирургии и косметологии?

– V научно-практическая конференция «Современные 
тенденции исследований в области пластической хирур-
гии и эстетической медицины» – уже традиционное и очень
важное мероприятие, которое объединяет специалистов 
этой области и способствует обмену опытом и новейшими 
научными разработками. Вектор науки в данном контек-
сте играет ключевую роль, поскольку позволяет учёным 
и врачам быть в курсе последних тенденций и достиже-
ний в области пластической хирургии.

Особенно важно участие для ординаторов, аспирантов 
и молодых специалистов, которые при этом имеют воз-
можность проявить себя и продолжить научно-практиче-
скую деятельность в правильном направлении!

С Российским национальным исследовательским ме-
дицинским университетом имени Н.И. Пирогова у нас тес-
ное сотрудничество и там планируются защиты диссерта-
ций наших аспирантов.

Институт пластической хирургии и косметологии – кли-
ническая база нашей кафедры и там проходят практику 
наши ординаторы.

– Как быстро меняются тенденции в области пластиче-
ской хирургии в плане эстетики? Или на самом деле они 
неизменны и инновации происходят только в технике ис-
полнения операций?

– Тенденции меняются, но не быстро. Огромное влия-
ние, и не всегда положительное, оказывают средства мас-
совой информации, социальные сети. Вспомните, как не-
давно женщины хвастались огромными объёмами молоч-
ных желез, а это зачастую вело к повторной операции и/
или больной спине. Следующий пример: перекаченные 

10 апреля 2024 года в стенах РУДН прошла V на-
учно-практическая конференция «Современные 
тенденции исследований в области пластичес-
кой хирургии и эстетической медицины».

(полная безвкусица) филлерами губы – повальное увле-
чение. Я один из первых в стране выполнял эту методику 
более 20 лет назад, сделал инъекции одной известной 
модели и она, видно, «заразила» многих.

– Насколько далеко шагнула медицина в этой области 
относительно того, что было, например, пять лет назад?

– За пять лет глобальных рывков в эстетической хи-
рургии не было, одним из последних мировых трендов 
стало контурное липомоделирование с возможностью 
придать желаемый рельеф телу. Мы этой методикой вла-
деем и обучаем коллег. У нас отличные результаты.

– Отличаются ли современные научные тенденции в пла-
стической хирургии и эстетической медицине в России и за 
рубежом? Или благодаря глобализации, несмотря на по-
литическую ситуацию, мы движемся в одном направлении?

– В России высокий уровень развития пластической 
хирургии, это доказывают результаты конференций, как 
у нас, так и за рубежом. К нам приезжали и приезжают 
мировые лидеры в пластической хирургии, и наши специ-
алисты ездят на конференции по всему миру с доклада-
ми и мастер-классами.

– Как Вы считаете, какое будущее ждёт пластическую 
хирургию и эстетическую медицину в нашей стране? Ра-
стёт ли спрос на услуги? Какое место в работе пластиче-
ского хирурга занимает этика?

– Пластическая хирургия – это не только эстетическая, 
а ещё и реконструктивная хирургия. Сейчас наши специ-
алисты необходимы при лечении последствий боевой, 
техногенной, дорожной травмы, онкологии и пр. То есть, 
сохранение конечностей, воссоздание органов и тканей.

Пластический хирург и пациент должны понимать друг 
друга, чтобы не получилось, что у пациента представле-
ние об операции одно, а у врача – другое. Непонимание 
всегда приводит к неудовлетворённости результатом, пре-
тензиям, а порой и судебным разбирательствам. Первая 
консультация начинается с расположения, понимания друг
друга, однако врач не должен идти на поводу у пациентки 
или пациента. Он должен убедить в необходимости той 
или иной манипуляции, либо разубедить, иногда просто 
отказать. Потому что бывают требования у пациентов не-
реальные. В таких ситуациях мы аккуратно отказываем 
в проведении операции.

                                                           Анна БРАЙЦЕВА
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В нашем доме поселился 
замечательный сосед

– Меня зовут Лю Цзяньци, мне 25 лет,
начал рисовать в возрасте трёх лет. 
Потом учился в детском классе рисо-
вания, а серьёзно занялся рисовани-
ем после третьего класса в 9 лет. В стар-
ших классах средней школы сдал экза-
мен по изобразительному искусству.

Окончил в Китае Хэйхэский инсти-
тут провинции Хэйлунцзян по специаль-
ности «Масляная живопись». Одно вре-
мя работал учителем рисования на всту-
пительных экзаменах в колледж и ди-
зайнером резьбы по нефриту. Участ-
вовал в местной выставке в коллед-
же и после нее мне предложили стать 
членом китайской художественной ас-
социации. Но на тот момент я отказа-
лся, так как это было не важно, важ-
но было само рисование.

Сейчас хочу, чтобы больше людей
увидели мои работы, и это будет ме-
ня мотивировать проводить больше 
времени за живописью.

– Почему ты приехал в Россию?

– Это очень просто! Потому, что рус-
ское искусство великолепно, русские
картины необыкновенны, русские скульп-
туры прекрасны, русские пейзажи за-
мечательны, и русские красоты впе-
чатляют каждого, кто их видит.

С детства я мечтал побывать в Рос-
сии, узнавал о ней из журналов, книг 
и интернета.

Именно из-за того, что я влюбился
в Россию, когда был ребенком, я сей-
час здесь.

– Ты выбрал для своей учёбы РУДН. 
Что тебя привлекло?

– Мне очень повезло учиться здесь,
где много замечательных и выдаю-
щихся преподавателей. И очень хо-
рошая атмосфера обучения.

В общежитии № 5 с 3 июня открыта выставка работ Лю Цзяньци. Если бы 
Вы зашли в общежитие № 5 вечером, то Ваше внимание обязательно бы 
привлек юноша за мольбертом. Он выносит свой холст и краски в холл 
и часами рисует портреты. Мимо постоянно проходят студенты. Кто-то 
останавливается посмотреть, кто-то фотографирует. Но это не отвлекает 
его. Этот художник уже стал местной достопримечательностью.

Когда я гуляю по парку на террито-
рии кампуса, мне часто кажется, что 
я зашел в сказочный лес. Однажды 
я проходил мимо маленькой птицы, ко-
торая клевала и почти дотрагивалась 
до моей обуви. Она только посмотре-
ла на меня и продолжила клевать. 
Эта тесная связь между людьми и жи-
вотными заставила меня почувство-
вать себя невероятным, как будто я по-
пал в сказку.

В другой раз гулял ночью по не-
большой дороге в студенческом го-
родке и встретил красивую лису. Она 
прошла в нескольких метрах от меня. 
В этот момент я вскрикнул от удив-
ления. Мой голос не потревожил ее. 
Замер на месте и увидел, как она по-
вернулась и посмотрела на меня. За-
тем она побрела в сторону деревьев. 
Этот момент останется со мной на 
всю жизнь. Эта лиса как будто поя-
вилась из сказки «Маленький принц».

Вокруг меня все невероятно краси-
во, и мне очень нравится здесь учеб-
ная среда.

– На каком курсе ты учишься?

– В настоящее время я изучаю рус-
ский язык на подготовительном фа-
культете. В сентябре этого года я по-
ступлю на факультет гуманитарных и 
социальных наук по направлению «Ис-
кусство и гуманитарные науки». Пос-
ле поступления на профессиональ-
ное обучение я буду активно выпол- 
нять свои учебные задачи. Кроме то-
го, я могу рисовать и участвовать во 
многих культурных мероприятиях.

– Что ты будешь делать, когда за-
кончишь университет?

– После окончания университета 
я выберу: начать бизнес или продол-

жить обучение в аспирантуре.

– Ты хочешь сделать рисование своей
профессией?

– Да, я мечтаю стать художником 
и великим живописцем.

– Что тебе больше нравится изобра-
жать: пейзажи, натюрморты, портреты?

– Мне нравятся и пейзажи, и порт-
реты. Но предпочитаю рисовать порт- 
реты. Сочетание фигур и пейзажей то-
же хорошо смотрится на картине. Люб-
лю привносить свои эмоции и сюжет-
ные линии в живопись.

– А кого ты любишь из русских ху-
дожников?

– Шагала и Репина. Илья Репин – 
лучший в мире художник, которым я 
восхищаюсь и уважаю больше всего.  
У него великолепные живописные на-
выки. Сюжет картины «Крестный ход 
в Курской губернии» очень шокиру-
ет, и все в картине нарисовано очень
тщательно. Отчаяние, сожаление и страх
в картине «Иван Грозный и сын его 
Иван» настолько эмоциональны, что
вызывают сильное внутреннее потря-
сение. Я думаю, этому стоит учиться 
и стремиться к этому всю жизнь.

Марк Шагал – великий художник 
с сердцем, полным любви. Он всю 
жизнь рисовал своим сердцем, осве-
щая и согревая всех светом полных 
любви произведений. Его картины за-
ставили меня почувствовать, что сколь-
ко бы страданий ты ни пережил, сколь-
ко бы обмана и предательства ты ни 
испытал, надо верить в любовь и лю-
бить смело. Самоотверженная лю-
бовь способна преодолеть все не-
взгоды.

– Расскажи, пожалуйста, из китай-
ских художников кто тебе нравится?

– Я люблю работы Хэ Дуолина. 
Сейчас он один из самых влиятель-
ных художников Китая. Он препода-
ет в Сычуаньском институте изящных 
искусств. В начале 1980-х Хэ Дуолин 
стал сенсацией благодаря таким ра-
ботам, как «Весенний ветерок про-
снулся» и «Молодежь». У него прошло 
множество персональных выставок в 
стране и за рубежом. Его работы со-
бирают художественные учреждения 
и коллекционеры из разных стран. 
Его картины содержат богатые чело-
веческие эмоции и являются китай-
ским культурным наследием.

                         Елена КАЩЕНКО
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Мой футбол

Первый игровой день порадовал зрителей интригую-
щими матчами и неожиданными результатами. В матче 
открытия встретились сборные Бразилии и России. С пер-

вых минут стало ясно, что бразильцы, продемонстри-
ровав свою фирменную технику и скорость, настроены 
на победу,. Однако российская команда показала себя 
достойным соперником, сумев организовать несколько 
опасных контратак. Матч закончился со счетом 3: 2 в поль-
зу Бразилии и стал настоящим зрелищем для зрителей.

Матч между сборными Нигерии и Китая также не оста-
вил никого равнодушными. Нигерийцы показали агрес-
сивную игру, большую часть времени владели мячом и 
забили два быстрых гола. Китайская команда, несмотря 
на свою настойчивость и организованность, смогла от-
ветить только одним голом во втором тайме. Итоговый 
счет – 2: 1 в пользу Нигерии.

Проанализировав первые матчи, можно сделать не-
сколько выводов. Сборные Бразилии и Нигерии заре-
комендовали себя как главные претенденты на победу 
в турнире. Бразильцы были впечатлены их техникой и 

В РУДН стартовал летний чемпионат мира 
по футболу, в котором приняли участие сту-
денческие команды из разных стран. В тур-
нире принимают участие команды из более 
чем двадцати стран, включая Бразилию, 
Нигерию, Китай, Россию и многие другие.

командной игрой, в то время как нигерийцы были впе-
чатлены их физической формой и скоростью. Однако не 
пренебрегайте другими командами. Российская команда, 
несмотря на поражение, продемонстрировала сильную 
оборону и умение контратаковать, что может сыграть 
ключевую роль в дальнейшем.

Говоря о возможных победителях, необходимо учиты-
вать несколько факторов. Во-первых, физическая подго-
товка и выносливость играют ключевую роль в турнире, 
где игры проходят с высокой интенсивностью. Команды, 
которые смогут поддерживать высокий уровень игры 
на протяжении всего турнира, имеют больше шансов на 
успех.

Во-вторых, тактическая гибкость и способность адап-
тироваться к различным стилям игры соперников также 
являются важными аспектами. Те, кто может менять свою 
игру в зависимости от ситуации на поле, будут иметь пре-
имущество.

Исходя из этого, главными претендентами на победу 
можно назвать сборные Бразилии и Нигерии. Их старто-
вые игры продемонстрировали высокий уровень подго-
товки и командной работы. Бразильцы с их техникой и 
опытом могут использовать свои сильные стороны, что-
бы доминировать на поле. Нигерийцы, в свою очередь, 
благодаря своей физической силе и скорости могут пре-
взойти своих соперников в ключевых моментах.

Тем не менее, следует учитывать фактор неожиданно-
сти. Команды, которые не считаются фаворитами, могут 
воспользоваться недооценкой своих соперников и пред-
ложить им это. Важно следить за другими играми, чтобы 
увидеть, как будут развиваться турнирные события.

Летний малый чемпионат мира по футболу в РУДН уже 
стал знаковым событием.

Следует отметить работу организаторов, которые при-
ложили немало усилий для того, чтобы турнир прошел на 
высоком уровне.

Особое внимание уделяется безопасности и охране 
здоровья. Медицинские бригады присутствуют на каж-
дом матче, готовые оказать помощь в случае необходи- 
мости. Впереди еще много захватывающих матчей, и каж-
дый из них внесет свой вклад в общую картину турнира. 
Болельщики с нетерпением ждут новых побед и ярких 
моментов, которые подарят им незабываемые эмоции. 
Малый летний чемпионат мира по футболу в РУДН про-
должает радовать всех любителей футбола, и Вы можете 
быть уверены, что впереди нас ждет еще много интерес-
ных и захватывающих игр.

                                         

      А

                                               Аджете Аджеле НАДЕЖ


